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投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                  

参与单位名称及

人员姓名 
机构投资者：中金公司 陈彦 龚晴 刘嘉忱 

时间 2023 年 2月 21 日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司有多少种产品？ 

公司管道类产品种类丰富，目前生产约 7,000 多种不同规

格的管材管件，产品口径涵盖 16-2,400mm，是国内塑料管道

行业中产品种类和规格最全的企业之一。 

二、公司春节后生产及订单情况？ 

春节后，公司总部于 1 月 30 日（正月初九）开始复工，

各子公司复工时间会有些不同，最晚的在元宵节后也都全面复

工了。公司除了少量定制的产品及外贸销售的产品是订单式生

产，其他国内一般标准化产品会参考订单和库存情况，综合考

虑安排生产。目前外贸销售订单情况较好，渠道经销商一般在

年度采购合同的基础上通过线上或线下下单，公司在接到订单

的 1-2 天内左右完成发货。地产直供是签署年度战略采购合

同，市政工程是根据中标情况安排生产。 

三、产能扩张计划？ 



公司产能扩张会根据业务拓展情况来定，江苏淮安生产基

地有 10-15 万吨的产能，春节前车间生产线已调试完毕，目前

已有部分产能出来，另湖南岳阳基础建设已完成，后面会根据

业务拓展情况逐渐释放产能，且公司各个基地会根据市场需求

随时增加不同产品的产能投放，产能规模不会成为制约公司发

展的阻碍，最主要还是看销售业务拓展情况。 

四、行业竞争情况？ 

塑料管道整个行业的增长速度相对较低，行业竞争加剧，

部分小企业被淘汰出局，未来随着人们消费理念转变升级，环

保和卫生安全意识不断加强，一些规模小、质量次、环保不达

标的企业将逐步被淘汰。龙头企业能在市场上获取更多的份

额，可能市场的需求会更向有规模、有品牌、有质量保障、有

竞争实力的企业进一步集中。 

五、公司车间智能化情况？ 

公司近几年在智能化生产方面的投入力度提升较快，新建

的车间自动化程度都较高，通过机器换人、智慧生产等方式，

提升效率，提高产品质量，降低运营成本，增加市场竞争力。 

六、公司市场拓展提升的原因？ 

近几年，公司通过内部培训和外部培训相结合，公司内部

管理和业务拓展有了较大的提升，一方面公司加大了销售团队

建设，打造公元铁军，对销售人员制定了《公元铁军销售手册》，

使销售业务保持较好状态，另一方面公司在市场业务规模的拓

展中，销售人员以业绩为导向，通过业绩目标、回款目标、业

绩增长等，实行不同层级薪酬激励制度，推动销售人员业务拓

展的积极性。 

七、和地产公司合作情况？ 

公司直接合作的地产商目前主要针对规模大、国有背景，

且资产状况比较好的公司做直接配送，相对会降低应收账款风

险，公司地产直供客户比较集中，目前主要有万科、招商、保



利、中海等几大地产的直供约占 80%以上。 

八、市政工程应收账款情况？ 

公司应收账款主要是市政工程和地产直供这两块业务为

主，占公司应收账款的 70%-80%，市政应收账款周期相对较长，

应收账款公司会按账龄法去计提，市政工程虽付款会有延期但

最终形成的真正坏账概率不大。 

九、公元新能的后续规划？ 

今年上半年公司对控股子公司公元新能进行了改制，目前

公元新能已在新三板挂牌。未来条件成熟后，不排除在二级市

场进行融资。太阳能业务之前是在培育阶段，现在已进入良性

发展阶段。公司单独对公元新能管理团队做了股权激励，也说

明公司高管层对公元新能的期望较高。 

十、2022 年公司经销商家数有增加吗？ 

公司主要对一级经销商进行管控，二级和三级经销商主要

由一级经销商管控，2022 年度经销商家数还在统计中，具体

数据会在年报中披露。 

十一、公司经销商要求独家经营吗？ 

公司原则上要求一级经销商的管道业务应独家经营，对二

级三级经销商没有严格限制。 

十二、经销商的销售占比情况？ 

公司销售主要以经销渠道为主，经销商的销售占比在 50%

以上。 

十三、经销商下游主要是地产还是市政？ 

公司塑料管道产品下游主要是房地产建筑领域，再次为市

政领域，公司销售是以渠道经销为主，按产品的用途大致估算

进入市政领域的占比大概是在 20%-30%左右，其他的基本在建

筑和房地产领域。 

十四、地产直供的价格情况？ 

地产直供的价格正常情况下是看签订合同时原材料的价



格情况，在成本加成的基础上定价，地产直供项目相对期限较

长，一般都会在合同中约定调价机制，一般约定每半年依原料

价格情况可以进行调价一次。 

十五、目前公司原料库存情况？ 

正常情况下公司原材料库存为 1-2 个月的量，目前原料价

格相对较低，公司适当增加了一定的库存量。 

十六、“保交楼”等的政策出台对公司的影响？ 

“保交楼”等的相关政策出台对房地产相关的产业链的

发展会起到一定的积极作用，但是从政策的出台到落实会有一

个过程，反应到公司业务也会有时间差，目前来看市场需求正

在恢复当中。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 2月 21 日 

 


